

PAROISSE BORDEAUX MARITIME

Notre paroisse n'a pas abordé l'écriture de son projet pastoral comme un compendium de nouvelles propositions. Les fidèles qui s'y rassemblent au nom du Christ vivent déjà une dynamique d'accueil, d'annonce et de témoignage dans les lieux où ils s'investissent.

Elle a plutôt désiré travailler sur l'attitude intérieure qui doit animer sa pastorale. Elle s'est interrogée sur sa place au cœur de la vie de celles et ceux qui la rejoignent. Elle s'est questionnée sur sa manière de vivre dans l'esprit du Royaume.

Trois convictions ont émergé de notre réflexion.

Livrer passage

La vocation de notre paroisse ne consiste pas seulement à "transmettre" un message mais à aider chaque personne à faire l'expérience de la transcendance.

Son désir est de faire passer, d'ouvrir au Tout-Autre, de lancer vers un ailleurs.

Elle se voudrait lieu de traverse et de mise en mouvement. Elle aspire à mettre en communication avec l'a(A)utre, à accueillir l'altérité et accepter de se laisser altérer et transformer par elle.

En conséquence, nous désirons...

- Proposer largement l'Évangile en devenant « Passeurs de vie ».
- Établir les conditions favorables à une rencontre personnelle de chacun avec le Fils de Dieu.
- « Mastiquer la Parole » à plusieurs dans des groupes où les lecteurs sont « à portée de voix » et se laisser travailler par elle.
- Accepter une multitude de manières de croire comme l'Écriture nous y « autorise ». Les récits de l'Évangile offrent une gamme de personnages et de réactions diverses. Ils sont à même de susciter en chacun une expérience personnelle avec le Christ.
- Nous mettre sur un chemin de conversion intérieure et adopter un regard évangélique sur toutes les réalités du monde.
- Revenir au langage de Jésus, à sa façon d'être avec les femmes et les hommes qu'il rencontre, malades, lépreux, infirmes, mendiants, publicains, prostituées, enfants ou étrangers.
- Nous assurer que notre pastorale est « évangélique », faite de proximité, afin d'offrir à chacun de vivre « à hauteur de sa conscience ».

Se faire conversation

Comme dans l'Église de Corinthe, notre paroisse ne rassemble « *ni sages aux yeux des hommes, ni gens puissants ou de haute naissance* ». Elle réunit des hommes et des femmes conscients de leurs manques : « *Ce qu'il y a de fou, de faible, ce qui est d'origine modeste, méprisé dans le monde, voilà ce que Dieu choisit.* »¹

Nous avons besoin les uns des autres. La vie fraternelle nous porte, nous soutient, nous guérit.

Notre paroisse voudrait être un lieu où la fragilité est avouée, où les compétences ne sont pas premières, où les différentes manières de penser ou de vivre sont accueillies. A travers les faiblesses, les manques et les blessures de chacun, elle "se fait conversation." (cf Ecclesiam suam)²

En conséquence, nous désirons...

- Reconnaître l'œuvre de Dieu en chacun, nous émerveiller devant les surprises de l'Esprit.
- Avoir la conviction que Dieu est à l'œuvre en chaque être car tout homme est « capable de Dieu », parce que créé à son image.
- En proposant l'Évangile, éveiller les germes du Royaume que Dieu a déjà déposés dans le cœur de celles et ceux à qui nous nous adressons ou vers qui nous sommes "envoyés" au nom de l'Église.
- Affiner notre regard pour discerner l'Esprit à l'œuvre au sein de la société contemporaine, de manière parfois totalement surprenante.
- Avoir un regard positif et bienveillant sur le monde.
- Reconnaître que le Royaume est universel. Il est présent en tout homme et toute femme qui vit dans l'esprit des Béatitudes.
- Développer un maillage de relations d'égal à égal. Accueillir l'expérience de toutes les personnes rencontrées, car chaque parcours porte en lui des traces divines et peut éclairer notre propre cheminement spirituel.

Inviter à une re-naissance

Notre paroisse témoigne de sa foi dans le Christ Ressuscité. Elle est donc capable d'engendrer à la Vie. Elle accueille celles et ceux qui la traversent et les invite à devenir disciples du Christ qui « fait toutes choses nouvelles ». Elle propose l'Évangile comme un chemin qui peut transformer une vie.

Notre paroisse ose aussi se laisser renouveler par l'Esprit qui l'anime, afin de « commencer du nouveau » plutôt que seulement « reproduire ce qui est connu ». Elle veut « naître » de Dieu en discernant sa Présence dans l'histoire contemporaine, dans les germes d'avenir qui nous obligent à inventer des nouvelles manières « d'être au monde ».

Pour se rendre disponible à cette re-naissance, notre paroisse laisse de l'espace « en bazar » (cf Pape François)³ et accepte de se déplacer.

Notre paroisse est capable de proposer une nouvelle naissance et de se laisser renouveler.

En conséquence, nous désirons...

- Développer une pastorale qui soit signe pour le monde.
- Nous appuyer sur la considération qu'aujourd'hui encore, Dieu continue de faire naître mystérieusement à la foi, au cœur même des questions existentielles les plus brûlantes.
- Être particulièrement soucieux de promouvoir le dialogue dans une expression de foi critique et responsable, en faisant entendre dans les débats actuels tout ce que l'Évangile « donne à penser » de possible.
- Oser des attitudes nouvelles pour rejoindre les femmes et les hommes de notre temps, en une « heureuse démaîtrise ».
- Nous laisser transformer comme si notre paroisse vivait une « Pâque » continuelle.⁴

- A l'image du Christ, mettre l'homme « debout » en révélant la dignité humaine de chacun. Favoriser l'accès des personnes rencontrées à leur humanité authentique : « Dieu vient diviniser ce que l'homme aura humanisé ».
- Mettre en œuvre l'Évangile de la bonté qui rend témoignage de l'amour fou de Dieu pour tous les hommes.

**Vivant ainsi, notre paroisse serait capable
de « livrer passage »,
de faire de sa fragilité un lieu de rencontre,
d'engendrer de nouveaux possibles.**

Voilà l'Église dont nous rêvons.

Notes

- 1 – I Co 1, 26 : Frères, vous qui avez été appelés par Dieu, regardez bien : parmi vous, il n'y a pas beaucoup de sages aux yeux des hommes, ni de gens puissants ou de haute naissance. Au contraire, ce qu'il y a de fou dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion les sages ; ce qu'il y a de faible dans le monde, voilà ce que Dieu a choisi, pour couvrir de confusion ce qui est fort ; ce qui est d'origine modeste, méprisé dans le monde, ce qui n'est pas, voilà ce que Dieu a choisi, pour réduire à rien ce qui est ; ainsi aucun être de chair ne pourra s'enorgueillir devant Dieu.
- 2 – Ecclesiastes 67 : L'Église doit entrer en dialogue avec le monde dans lequel elle vit. L'Église se fait parole ; l'Église se fait message ; l'Église se fait conversation.
- 3 – Pape François aux jeunes du Paraguay, 13 juillet 2015 : "Mettez le bazar, mais ensuite, aidez aussi à ranger. Un bazar qui nous donne un cœur libre, un bazar qui nous donne la solidarité, un bazar qui nous donne l'espoir."
- 4 – Pour cette raison, nous avons choisi la fête de Pâques comme « patronne » de notre paroisse.